

Insuficientes, los programas de apoyo al empleo (El Financiero 20/10/08)

Insuficientes, los programas de apoyo al empleo (El Financiero 20/10/08) Mariana Otero-Briz Lunes, 20 de octubre de 2008 Necesaria, una política integral para Pymes: especialistas. Freno en la migración ejercerá presiones en el mercado laboral. Los planes, lejos de las necesidades del país: Aragonés. - Se prevé el regreso de más de un millón de migrantes Las herramientas con que cuenta el gobierno federal para alentar el empleo son insuficientes ante el impacto que tendrá la crisis económica mundial en el mercado laboral, por lo que es indispensable establecer estrategias integrales que eviten que la tasa de desocupación, que en septiembre fue de 4.25 por ciento, siga en aumento, coincidieron especialistas. Para Germán Rojas Arredondo, director de la Licenciatura en Economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), los programas que posee la Secretaría del Trabajo para impulsar el mercado laboral, son importantes en cuanto a la vinculación de buscadores de empleo con empresas, pero será muy difícil que puedan funcionar en una época de recesión global. Programas como el de Fomento al Empleo, mediante el cual se otorgan apoyos económicos a las personas que perdieron su trabajo, sirven para que los mexicanos no vivan tan dramáticamente el desempleo. Sin embargo, es indispensable que estas medidas se vean desde el punto de vista del gasto público, porque generan riesgos en la economía. Rojas Arredondo estimó que en los próximos meses aumentará la tasa de desempleo nacional, y para hacer frente a la situación es indispensable generar un mejor entorno económico y competitivo para las empresas, a través de un marco regulatorio que les permitan simplificar sus contrataciones. Para la profesora Ana María Aragonés Castañer, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), también se necesita una política integral de industrialización, y no sólo en materia de maquila, pues este sector es el primer afectado ante la crisis de nuestro principal socio comercial (EU). Los planes en materia de empleo son totalmente insuficientes ante la falta de una política de apoyo a los pequeños y medianos empresarios que permita la recuperación del mercado laboral, y el nulo fortalecimiento del campo. "Si estos programas sirvieran de algo, México no tendría ahora dos millones de desempleados. Se lanzan sin pensar integralmente en las necesidades del país." En ese sentido advirtió que uno de los mayores obstáculos que se enfrentarán será la permanencia en el país de los 500 mil trabajadores que anualmente migraban hacia el norte. Escenario Bajo las condiciones económicas prevalecientes, la mayor presión será ejercida por la disminución de la migración, y no tanto por el regreso de connacionales al país. "Si teníamos una migración de 500 mil trabajadores al año, en estos momentos van a permanecer en el país, y el gobierno federal no está contemplando que lo que había servido de válvula de escape para los mexicanos no va a funcionar en estos momentos." Por su parte, Rodolfo Pérez Ruiz, del Centro de Investigación y Asesoría Laboral (CILAS), dijo que a pesar de que todavía no existen registros específicos sobre el regreso de migrantes al país, la Secretaría del Trabajo no ha planteado un programa emergente frente a la posibilidad de que se presente una situación de esa índole. "En materia de empleo tenemos un cáncer al que se le receta un mejoralito, por lo que el gobierno tiene que plantear programas de largo plazo y con recursos propios, y convertirse en un generador de empleos vía el gasto." Según datos de la Secretaría de Trabajo, de enero a septiembre los servicios de vinculación y los programas de apoyo al empleo y para el desarrollo local (microrregiones) atendieron a un total de dos millones 500 mil 675 personas, de las cuales se logró colocar a 606 mil 263.